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Buenos Días

Así arrancan campañas federales
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"Aquí estamos, somos de aquí, la unidad lo
puede todo”

Por Martha Casas 
Fotos: Enrique Sáenz 
DURANGO, DGO.
Al grito de “¡sí se puede!” y “vamos a ganar”, los integrantes

de la alianza PAN-PRI-PRD arrancaron campaña en el corazón
de la ciudad de Durango; el corredor Constitución albergó a
miles de priistas, panistas y perredistas acompañando a los
candidatos a las diputaciones federales y Senado de la
República.

Cinco mujeres y un hombre abanderan esta coalición con
la intención de tener un carro completo en las próximas
elecciones.

Gina Campuzano, Gabriela Hernández, en fórmula por el
senado de la república; Alejandra Terrones, Cristian Mijares,
Sonia Flores y Paty Jiménez, por los distritos federales 01,
02, 03 y 04 respectivamente, en sus discursos le dijeron a
Durango aquí estamos, vamos a luchar por un mejor
Durango y por rescatar a un país.

A los de enfrente, es decir, a Morena y sus aliados les
prometieron dar batalla y ganarla, yendo en unidad no solo
entre estos partidos, sino con la gente, con Durango y todas
sus regiones. "Aquí estamos, somos de aquí, la unidad lo puede
todo”, resaltaron.

El evento reunió a cerca de tres mil personas siendo
testigo la Catedral y el corredor que se vistió de rojo, azul
y amarillo, con las banderas ondeando en señal de júbilo
político, augurando el triunfo el próximo 2 de junio.

Los líderes políticos de los tres partidos, seccionales,
filiales, militantes y simpatizantes celebraron el inicio de
estas campañas depositando la fe en lograr un cambio para
México.

No podía faltar la mención a la candidata presidencial
Xóchitl Gálvez que abandera esta alianza y que también
estuvo iniciando campaña.

Arrancan PAN-PRI-PRD
campañas federales
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Texto y fotos: Luis Juárez
DURANGO, DGO.
Hoy se llevó a cabo por parte de la coalición Sigamos

Haciendo Historia conformada por los partidos Movimiento
de Regeneración Nacional (MORENA), Partido del Trabajo
(PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) el
arranque de campaña en el estado de Durango frente al
monumento a Francisco Villa de la misma capital.

En el evento se contó con la asistencia de la presidenta
estatal del partido Lulú García, los candidatos que aspiran
a una reelección en las senadurías quienes en este caso son;
Lilia Margarita Valdez Martínez, perteneciente a el partido
cuatroteísta y Alejandro Gonzalo Yáñez miembro del
Partido del Trabajo.

Sin dejar de lado a los candidatos para las diputaciones
federales, Marta Olivia García Vidaña, de Morena por el
Distrito 01, Betzabé Martínez Arango, por el Distrito 02,
Gerardo Villarreal irá por el Distrito 03 (quien no pudo
asistir al arranque de campaña) y Primitivo Ríos, quien va
por el Distrito 04 de Durango.

En el evento, Gonzalo Yáñez, agradeció a los cientos de
simpatizantes que asistieron frente al monumento de
Francisco Villa el apoyo que les han brindado, a toda la
fórmula ganadora no solo de Durango, sino, de toda la
coalición que va en dirección al mismo camino que la
candidata hacia la república Claudia Sheinbaum. 

"Ganamos los cuatro distritos federales y las dos
senadurías en 2018 debido a la elección presidencial con
Andrés Manuel, y ahora también se puede respirar ese olor
a victoria con la doctora Claudia Sheinbaum", reiteró el
candidato a reelección por la senaduría Gonzalo Yáñez.

Por otra parte, el senador representante del PT aprovechó
para revelar ante los simpatizantes que es obradorista y
claudista, además, de apoyar los ideales del gobierno de la

4T. Gonzalo exhortó a la ciudadanía a que estén al
pendiente de los 100 puntos de gobierno que dará a
conocer la doctora Claudia Sheinbaum para el nuevo
sexenio 2024 – 2030.
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Coalición Sigamos Haciendo
Historia arranca en Durango
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Xóchitl Gálvez arrancó
en Fresnillo su
campaña presidencial
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Por Gonzalo Martínez 
Xóchitl Gálvez, candidata a la

presidencia por la coalición Fuerza y
Corazón por México, arrancó su
campaña electoral en los primeros
minutos de este viernes 1 de marzo
desde Fresnillo, municipio del estado
de Zacatecas considerado el más
inseguro del país.

Desde 2020, los 143 mil 281
habitantes del norteño municipio de
Fresnillo consideran que la inseguridad
es su principal problema y, por ello, la
candidata de los opositores partidos
Acción Nacional (PAN), Revolucionario
Institucional (PRI) y de la Revolución
Democrática (PRD) decidió iniciar su
campaña en ese lugar.

En el arranque de su discurso,
Xóchitl Gálvez pidió un minuto de
silencio por todas las personas
asesinadas en México.

“Inicio en Fresnillo, Zacatecas, con
gente buena, trabajadora y luchona,
con gente que quiere vivir en paz”,
indicó la panista. Expresó que el 96 por
ciento de los habitantes de esa ciudad
se sientes inseguras y subrayó que hay
asesinatos de civiles, feminicidios, y
que en ese lugar, como en todo México,
se vive con miedo. “Este sexenio es el

más violento de la historia con 180 mil
muertos”.

La candidata criticó que el gobierno
actual ha normalizado la violencia y
quieren que los ciudadanos se
acostumbren a la “barbarie”, mientras
aseguran que “México está mejor que
nunca”.

Gálvez Ruíz aseguró que su
contrincante sólo ofrece indiferencia y
frialdad, mientras que ella ofrecerá un
México sin miedo, por lo que propone
un modelo de seguridad en donde
haya cabeza, corazón y coraje, ello tras
recalcar.

Con esta decisión, Gálvez se
adelantará a la oficialista, Claudia
Sheinbaum, quien ha anunciado que
iniciará su campaña con un mitin en el
Zócalo de la Ciudad de México a las
16:00 hora local (22:00 GMT) del
viernes.

México tendrá las elecciones más
grandes de su historia el 2 de junio,
cuando más de 97 millones de
mexicanos están convocados a renovar
20 mil 375 cargos federales, incluida la
Presidencia de la República, los 500
escaños de la Cámara de Diputados y
los 128 del Senado, así como nueve
Gobiernos estatales.
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Durango y Sinaloa signan
convenio en materia de seguridad

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Este jueves, el gobernador de

Durango, Esteban Villegas Villarreal y
su homólogo de Sinaloa, Rubén Rocha
Moya se reunieron para trabajar con
diálogo y confianza a fin de mantener
sus entidades con buenos niveles de
seguridad.

Con un esfuerzo conjunto para
avanzar en la premisa que tiene el
Estado Mexicano de garantizar la paz
y seguridad a sus habitantes, esta
tarea se llevó a cabo durante la reunión
de Coordinación Biestatal para la
Construcción de la Paz y la Seguridad,
la cual tuvo lugar en la comandancia
de la Tercera Región Militar, donde
estuvieron presentes también el
secretario general de Gobierno del
Estado de Durango, Héctor Vela
Valenzuela, así como la fiscal general,
Sonia Yadira de la Garza Fragoso y el
secretario de Seguridad Pública, Óscar
Galván Villarreal. 
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Un "desmadre" el tema de la instalación
de luz en el excuartel Juárez: Toño Ochoa 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El alcalde Toño Ochoa, informó sobre

la situación entre los comerciantes del
excuartel Juárez y la Comisión Federal
de Electricidad a la cual se le invertirán
10 millones de pesos a las
instalaciones porque dijo, “con todo
respeto, es un desmadre".

"No somos avales, se acordarán que
el año pasado dije que había un tema

de seguridad y que  íbamos a
remodelar los mercados, pero
primeramente brindándoles en las
instalaciones eléctricas que eran un
verdadero peligro en el centro
histórico, le vamos a meter 10 millones
del Programa Anual de Obra Pública, la
licitación va iniciar en estos días, para
darle seguridad porque con todo
respeto es un desmadre el tema de las
de la de la línea de luz y es un peligro

y le vamos a meter 10 millones para
que cada quien tenga su acometida, su
mufa y haga su contrato porque los
que deben de pagar la luz son los
comerciantes", precisó.

Respecto a la deuda que tienen los
comerciantes de muchos años atrás,
dijo que el municipio apoyará a pagar
solo lo que corresponde de septiembre
2022 a la fecha, que es lo que
corresponde a su administración.
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Instituto Municipal de Conservación
de la Vida Silvestre y Desarrollo Rural
tienen nuevos directores 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La mañana de este jueves, el

presidente municipal Toño Ochoa
nombró y tomó protesta a tres nuevos
directores municipales durante la
sesión de cabildo, Lyda María Salazar
Quiñones como directora general del
Instituto Municipal de Conservación
de la Vida Silvestre; Manuel Herrera
Ruiz como director municipal de
Desarrollo Rural y Alejandro González
Martínez como director municipal de
Comunicación Social.

"Lo primero es llegar, que me

entreguen y saber qué es lo que vamos
a seguir trabajando, el reto es seguir
haciendo que el zoológico siga
creciendo y que siga haciendo un área
buena para todos los duranguenses y
claro está que los animales siguen
estando en buen estado, vengo con la
motivación de trabajar bien y creo que
lo voy a encontrar en buenas
condiciones", expresó la nueva
directora de Instituto Municipal de
Conservación de la Vida Silvestre.

Por su parte, el nuevo director
municipal de Desarrollo Rural
comentó, "me queda claro que los

problemas principales que tenemos es
la cosecha de agua, pero hay que
decirlo directamente, los cambios
climáticos ya están aquí y tenemos que
ser muy creativos y convocar a los
especialistas en cada tema para que
vayamos avanzando juntos, la
responsabilidad es de todos y el tema
se llama Durango", precisó.

Cabe destacar que el nuevo director de
Comunicación Social es Alejandro
González, quien venía realizando su
cargo de manera interina siendo
nombrado ahora oficialmente en el cargo
por parte del alcalde Toño Ochoa.
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Me voy porque en el PAN se favorece
solo a cierto grupo: Manuel de la Peña 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante su reciente decisión de dejar las

filas de Acción Nacional, el regidor,
ahora independiente, Manuel de la
Peña, aclaró que su salida no fue
porque no le dieran una candidatura
sino porque hay ciertos intereses de un
grupo al interior.

"No he tomado ninguna decisión
sobre participar en algún otro instituto

político y que quede bien claro, no me
voy por que no me dieron candidatura,
me voy porque ahí no están reflejados
los principios que le dieron vida al
Partido Acción Nacional, ahí ahora se
vela por los intereses de cierto grupo
de personas", comentó.

Dijo que hasta hoy no ha recibido
invitación de ninguna invitación a
unirse a Movimiento Ciudadano o
cualquier otra institución política, por

lo que seguirá trabajando desde la
regiduría en favor de los
duranguenses.

"No he recibido hasta el momento
tampoco la invitación de ninguna
institución política y cuando pase
analizaremos las opciones que se
presentan en los próximos días y les
daremos a conocer la decisión que
tomemos, actualmente por hoy soy
regidor independiente", finalizó.
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Paty Flores Elizondo reafirma la
invitación a Meño de la Peña a MC

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
Luego de la noticia que dio a través

de redes sociales Meño de la Peña,
sobre su salida del Partido Acción
Nacional (PAN), se ha especulado sobre
su posible ingreso a la casa naranja, tal
y como lo hizo Jorge Salum, para poder
competir por el Senado en próximas
semanas.

Esta teoría ha cobrado más fuerza,
pues ahora, Paty Flores, quien en su
momento dejó el PAN en el año 2022 y
que ahora forma parte de Movimiento
Ciudadano, respondió al video
posteado por Meño de la Peña, donde
lanza un mensaje sobre su salida como
panista. Dentro de la respuesta, Paty
Flores, hace una atenta invitación al
regidor, diciendo que en Movimiento
Ciudadano tiene las puertas abiertas.

“En Movimiento Ciudadano le
abrimos la oportunidad a las y los
ciudadanos que quieran participar en
política, que quieran y tengan buenas
ideas, que realmente trabajen por el
bienestar de los duranguenses”,
comentó Paty Flores Elizondo.

Asimismo, enfatizó el hecho de que

dentro del grupo panista, hay
personas que trabajan durante 25 años
o más en el partido, pasando por
diferentes puestos y hasta regresando
a los mismos, dejando fuera las nuevas
oportunidades, quienes desean
aportar algo nuevo. 

“Por supuesto que le abrimos la
invitación a Meño de la Peña, así como
se la abrimos a todas y todos los
ciudadanos jóvenes, sobre todo,
porque yo en Partido Acción Nacional
un día fui joven, pas+o la vida y nunca
tuve esas oportunidades, por estos
grupos que acaparan todo. En
Movimiento Ciudadano se da el
espacio, aceptamos el talento que
viene de las y los ciudadanos sin
importar donde hubieran militado”
agregó.

Además, Paty Flores consideró que
estas recientes salidas de miembros
activos como Jorge Salum y Meño de la
Peña generan ruptura y debilidad
dentro del Partido Acción Nacional.

“Aunque ellos no lo acepten,
deberían estar haciendo un análisis a
conciencia de que les está pasando,
hay una razón por la cual estos

personajes que tienen un
reconocimiento de la sociedad de
durango, están saliendo. Creo que hay
que fijarnos ya mucho al votar por las
personas, a que personas queremos
llevar a ciertos lugares para que nos
representen y durango necesita
renovarse en todo el sentido de la
palabra”, señaló.

Paty Flores mencionó que ahora con
la unión de Jorge Salum dentro del
partido naranja, como la posibilidad de
que entre Meño, generará más fuerza
dentro de Movimiento Ciudadano,
pues tienen un gran talento, pues ellos
sí quieren trabajar por el bienestar de
Durango.

Por último, lanzó un mensaje a la
ciudadanía, ya que el primer día de
marzo comienzan las campañas
electorales. “Pensemos por quien
estaremos votando, me parece muy
importante por supuesto salir a votar,
decidir, que decidamos nosotros
mismos quién queremos que nos
gobierne o nos represente y
preguntarse qué han hecho quienes
encabezan las otras fórmulas, que han
hecho por durango.”
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Instalaciones de la Fenadu se
encuentra en óptimas condiciones 

Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.
El director de Ferias y Espectáculos

de Durango, Lauro Arce, dio a conocer
que los espacios de la Fenadu han
recibido mantenimientos constantes,
ya que han servido como un espacio
que alberga eventos sociales, políticos
y artísticos en el caso de los conciertos,
durante todo el año.

Sin embargo, resaltó que para el mes
de mayo se tendrá que hacer una pausa
en la agenda de actividades y de esta
forma empezar a coordinar los trabajos
de adecuación para la feria que llega el
día 19 de julio al 4 de agosto.

El director de Ferias, destacó que la
llegada de eventos a las instalaciones
de la feria ha sido de gran ayuda para

la recaudación de fondos, gracias a qué
con este recurso obtenidos se han
podido mejorar y realizar trabajos en
distintas áreas del recinto ferial. 

Por otra parte, la feria de San Marcos
ya ha anunciado una cartelera de
artistas algo llamativa, a lo que Lauro
Arce, comentó que para el tema de
artistas de esta próxima feria ya se
tiene contemplado al 95 por ciento
para la velaria. 

"Es complicado comparar las
carteleras, la ubicación geográfica que
tiene Aguascalientes le favorece
bastante gracias a la cercanía con otras
ciudades", señaló Lauro Arce.

En cuanto al tema del presupuesto
para la atracción de artistas a la
Fenadu, hasta el momento oscila entre

los 45 a 50 millones de pesos, pero, el
director de ferias del estado afirmó que
la cartelera será del agrado de los
duranguenses, además, de que se
podrá contar con algunas sorpresas.

En relación al tema del descuido al
Puente de Ojuela, Lauro Arce, dio a
conocer que la asociación encargada
de resguardar este atractivo turístico
no le prestó la atención y cuidado
necesario, pero, señaló que gracias a
que la dirección de ferias ya se hace
cargo de este espacio se le ha
empezado a dar el mantenimiento
correspondiente como el cambio
completo de la tiroles, alumbrado al
puente y a la mina con una inversión
hasta el momento de un millón de
pesos.
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Se requieren más 
espacios de salud mental

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Al presentar una iniciativa de

reformas a la Ley de Salud Mental para
el Estado de Durango, con la finalidad
de establecer la atribución al Sistema
Estatal de Salud Mental para crear
espacios permanentes en los centros
de salud para la atención y detección
de enfermedades mentales, la
diputada Ofelia Rentería Delgadillo
integrante del Grupo Parlamentario de
Morena, dijo que “nuestra labor como
diputadas y diputados del pueblo es
legislar sobre todos aquellos temas
que se están transformando en focos

rojos de atención para nuestra
ciudadanía”.

En México, tres de cada 10 personas
padecen algún trastorno mental a lo
largo de su vida y más del 60 por
ciento de la población que sufre alguno
de ellos no recibe tratamiento.

No podemos normalizar que tantas
personas necesitan pastillas para
dormir o para levantarse y vivir. No
podemos normalizar que el trabajo
produzca ansiedad y que el
sufrimiento se viva en soledad,
sentenció la legisladora. 

Y agregó que, la salud mental tiene
un impacto directo en nuestra forma

de pensar, de sentir y de actuar.
Determina cómo respondemos ante el
estrés, cómo nos relacionamos con
otras personas y cómo tomamos
decisiones. Es por esto tan importante
cuidar de ella como cuidamos de
nuestro cuerpo físico.

Mientras más temprano se detecte
un problema de salud mental se tiene
una mayor oportunidad de intervenir
de la mano del desarrollo natural de
crecimiento de nuestras infancias y
también de ayudarle a las familias a
entender desde muy temprano el tipo
de apoyos que necesitarán los
pacientes para su desarrollo, concluyó.
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Populista y electorera la iniciativa del
doble aguinaldo, traerá impactos negativos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El doble aguinaldo sería un aparente

beneficio a trabajadores, pero
representa un sobrepago para las
empresas y terminaría afectando sobre
todo a las microempresas, señaló el
vicepresidente de la Cámara Nacional
de Comercio (Canaco), Mauricio
Holguín Herrera, quien calificó de
irreal el beneficio que traería, pero
además consideró que se trata de una
iniciativa electorera del presidente, con
tintes muy claros que han aplicado
durante todo el sexenio de corte
socialista y en contra de las empresas.

Cuestionado en torno a esta
iniciativa de aumentar a 30 días el

pago del aguinaldo, dijo que es una
propuesta electorera, en preámbulo
del proceso electoral y aunque para
algunos suene como una propuesta
positiva, a la larga traerá más inflación
y un impacto negativo.

Holguín Herrera reconoció que en un
principio y hasta cierto punto, esto
genera emoción a los trabajadores, ya
que recibirán más dinero a final de
año, pero la realidad es que será
contraproducente.

Agregó que la pregunta básica de
todos los empresarios es: ¿de dónde va
a salir dinero para realizar los pagos?
y es que es evidente que esto va a
provocar una sobre inflación, ya que
para poder hacer frente a esta nueva

obligación, hay que elevar los costos
de los productos y servicios, "es
inaudito que no se tome en cuenta al
sector empresarial para evaluar los
resultados de una iniciativa de esta
naturaleza, la cual seguramente va a
traer consecuencias muy graves",
recalcó.

Resultó que desde que inició el actual
gobierno federal, no apoyó a los
empresarios, ni lo va a hacer ahora, "la
intención de López Obrador siempre
ha sido debilitar a las empresas, es lo
que se hace en los sistemas socialistas,
son cinco años de este tipo de
definiciones, el presidente está por
salir y no se va a ver un solo apoyo
para las empresas".
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Festival Ricardo Castro, Semana Santa y
eclipse, buena racha en hospedaje y turismo 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Asociación de
Hoteles y Moteles en Durango, Jaime
Mijares informó que este año en
particular se ha tenido un arranque
más positivo en cuanto la ocupación
hotelera, debido a algunos proyectos
como las grabaciones
cinematográficas que se llevan a cabo
en Durango, además de que el Festival
Ricardo Castro, Semana Santa y el

eclipse representan un conjunto de
eventos que traerían una buena racha
para la hotelería duranguense.

En términos generales, el líder
empresarial manifestó que los dos
primeros meses del año han arrojado
un balance positivo para el sector,
“ojalá que más producciones de series
y películas sigan llegando a Durango,
porque es la vocación".

Indicó que se acaba de presentar y
aprobar el Plan del Trabajo del
Fideicomiso del Impuesto sobre

Hospedaje, donde se acordó la
promoción y seguir dando a conocer el
nombre de Durango en las ferias
internacionales. En esto resaltó que
debe hacerse un impulso importante
al tema del cine.

En promedio dijo que el año
transcurrido con un 60 por ciento de
ocupación promedio, pero se proyecta
ir en crecimiento hasta tener una
ocupación de 70 por ciento con la
llegada de los eventos ya
mencionados.
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Faltan 3 mdp para
Museo del Cine

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Secretaría de Turismo de Durango

trabaja en el rescate del Museo del
Cine que quedó abandonado en la
pasada administración, en este
momento se tiene una base del 60 por
ciento, sin embargo, faltan tres
millones de pesos y hubo que acortar
el proyecto original debido a falta de
recursos, informó Elisa Haro, titular de
la dependencia.

Sostuvo que esperan incluirlo en los
proyectos de Secope y podría tenerse
listo en la segunda mitad del año.

Antecedente
El Museo del Cine fue un proyecto

que se anunció en la pasada
administración, incluso se inició, se
tiene de un avance en el mismo, pero
no se terminó y quedó prácticamente
en el abandono antes de que
terminara la pasada administración.

En ese tiempo se anunció con una

inversión de 12 millones de pesos que
sí meterían en el inmueble ubicado en
calle Florida 1106 de la zona centro,
donde estaban ubicadas las oficinas de
la Secretaría de Turismo.

Sería un museo interactivo con alta
tecnología y diversas colecciones de
posters, cámaras antiguas, fotografías
y datos de películas filmadas en
Durango.

Pero al cabo de unos cuatro años, la
realidad es que el proyecto no se ha
concretado. 

Retomando el museo
Al recibir la Secretaría de Turismo, la

titular, Elisa Haro Ruiz, dijo que se
encontró con un proyecto de museo
sin mucho avance y por consecuencia
en el que había que trabajar.

Para este 2024, finalmente se puede
tener manos a la obra para echar a
andar ese proyecto, el cual se hará de
la mano con la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas del

estado quien definirá con detalle el
tema de los recursos que se van a
invertir para terminarlo.

Sin embargo, la titular de Turismo,
explicó que para el contrato original
faltaban cinco millones de pesos, no se
completaron, de tal manera que se
tuvo que hacer una modificación y
acotar el proyecto al que le faltan
alrededor de tres millones de pesos
para concluir.

Este museo contendrá piezas muy
propias de Durango, de su historia de
cine e incluso de las nuevas
producciones que se están haciendo y
que se han hecho en los últimos tiempos.

Se mantendrá el espacio original que
se tenía previsto para el museo y solo
falta que Secope tenga etiquetado el
recurso para esta obra.

Y si las cosas marchan así entonces
se tendrá listo el Museo del Cine en
Durango para la segunda mitad del
año
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Por quinta ocasión el ITD auditará
el sistema informático del PREP 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Instituto Tecnológico de Durango
(ITD), del Tecnológico Nacional de
México, ha formalizado un acuerdo
con el Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana del estado de
Durango (IEPC), para llevar a cabo una
auditoría informática integral al
sistema de programa de resultados
electorales preliminares (PREP) en el
próximo proceso electoral del
domingo 2 de junio de 2024. Este
proceso determinará la elección del
presidente de la república, senadores,
diputados federales y locales.

La ceremonia de firma de contrato
estuvo encabezada por el consejero
presidente del IEPC, Roberto Herrera
Hernández; la secretaria ejecutiva,
Paola Águila Almodóvar y el director
del ITD, Guillermo de Anda Rodríguez. 

Esta es la quinta ocasión en que la

institución lleva a cabo este proceso,
donde además se ha distinguido por
un trabajo exitoso, reforzando el
compromiso con la transparencia e
integridad en los procesos electorales,
desempeñando un papel crucial en la
verificación y aseguramiento de la
confiabilidad de los resultados
preliminares.

El ITD realizará pruebas funcionales
de caja negra al sistema informático
para evaluar la integridad en el
procesamiento de la información y la
generación de resultados preliminares,
así como análisis de vulnerabilidades
y pruebas de negación de servicio al
sitio PREP. El Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana confía en la
experiencia y profesionalismo del ITD,
respaldado por su historial exitoso en
la realización de auditorías
informáticas en años anteriores.

El director del ITD, Guillermo de
Anda, expresó su gratitud por la

oportunidad de contribuir
nuevamente a un proceso electoral
transparente y confiable. "Es un honor
para nosotros ser seleccionados para
llevar a cabo esta auditoría crucial del
PREP. Nos comprometemos a emplear
nuestras capacidades tecnológicas y
experiencia para garantizar que los
resultados preliminares sean fiables". 

El equipo responsable de este trabajo
está integrado por Sergio Valdez
Hernández, Roberto López Quiñonez,
José Guadalupe Ruiz Carrete, Marco
Rodríguez Zúñiga, Edel Pérez Esparza
José Antonio Gutiérrez Reyes, todos
ellos catedráticos de la institución del
departamento de sistemas y
computación del ITD. 

Con esta alianza estratégica, el
Instituto Tecnológico de Durango
reafirma su posición como una
institución comprometida con la
excelencia académica y la contribución
significativa a la sociedad.
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¿Tienes una empresa y buscas participar
como proveedor de grandes empresas? 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Cámara Nacional de Comercio
(Canaco) y Coparmex en alianza,
implementaron un programa de
capacitación para las empresas, donde
además, puedan certificarse y así
lograr colocarse como principales
proveedores y prestadores de servicio
de las empresas transnacionales que se
encuentran en Durango.

Así lo dieron a conocer en
conferencia de prensa las presidentas
de estos organismos empresariales,
Canaco y Coparmex, Nayeli Victorino
García y Blanca Estela Castro,
respectivamente.

Las capacitaciones serán en
diferentes rubros y se harán a través
de la empresa Shitzu. Para mayor
información pueden visitar las
plataformas digitales de ambas
organizaciones empresariales.

La presidenta de Canaco expuso que
trabajarán de manera conjunta en la
profesionalización de los trabajadores,
a través de un programa de
capacitación certificada con el Consejo
Nacional de Normalización y
Certificación de Competencias
Laborales, a través de una empresa de
Coparmex llamada Shitzu.

Se trata de mantener actualizados
profesionalizados y certificados a los
trabajadores para que puedan ser

productivos día a día, para
transformarse y seguir generando
economía.

En tanto que la líder de Coparmex en
Durango, Blanca Estela Castro Torres,
dijo que se trabajará de manera
coordinada con la Canaco, ya que
existe el pleno convencimiento de que
la profesionalización de los
colaboradores es lo más importante, el
elemento humano debe de estar por
encima de todo y hay que capacitarlo
y tomando en cuenta de que están por
llegar nuevas inversiones hay que
tener la capacidad para que, quienes
se instalen, vean a los duranguenses
como sus principales proveedores y
prestadores de servicios.
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Excuartel Juárez, en oscuridad total
Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.

Poco más de 200 mil pesos de
mercancía se han mermado y más de
tres días sin luz, fue un poco por lo que
pasó el excuartel Juárez luego de un
apagón total por parte de la Comisión
Federal de Electricidad, debido a un
adeudo con los mismos.

De manera pacífica, comerciantes se
han manifestado en instalaciones del
municipio para solicitar trabajar en un
acuerdo, pues comerciantes comentan
estar dispuestos a pagar cada uno la
deuda que se tiene para evitar estas
problemáticas.

Luego de una manifestación sobre
avenida 20 de noviembre, un grupo de
personas de las cuales no se tiene
datos, se lanzaron de manera violenta
contra el representante de los
comerciantes Lázaro Cárdenas,
generando disturbios en la misma
calle, sin embargo, comentan

locatarios del excuartel defenderse,
pues ellos en ningún momento
atacaron de ninguna forma a otra
persona.

Además, mencionaron que distintos
medios de comunicación alteraron la
información, afectando directamente a
los comerciantes catalogados como los
malos dentro de la información
esparcida en redes sociales.

Por ahora, el dirigente de
comerciantes del excuartel Juárez,

Lázaro Cárdenas mencionó que no se
tiene aún solución para esta
problemática, pues se tienen que
implementar mesas de trabajo para
llegar a un acuerdo con el municipio y
la CFE.

Sin embargo, la luz ha vuelto a ser
reconectada, evitando con esto pérdida
de producto y dinero de los
comerciantes, pero mientras no se
resuelva la situación, pudiera haber un
corte nuevamente.

Importante modificar el
reglamento en el centro histórico

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Alfredo Varela Pacheco, regidor por

Movimiento Ciudadano informó sobre
una iniciativa para modificar el
reglamento en el centro histórico,
sobre todo en el tema de la colocación
de publicidad.

"Mas que organizar es dar un orden
al reglamento, la verdad tiene mucho
que no se ha modificado y es entrarle
a cosas que queremos que se
regularicen y que finalmente se
pueden ordenar, simplemente el tema
es la colocación de la publicidad,
vemos a diestra y siniestra que hay
publicidad en todos lados, sin que
haya un orden, sin que se pueda
regular, finalmente es que haya
sanciones a la propia empresa o
persona que ponga o coloque este tipo
de publicidad", comentó.

Expresó también que este tema se

recogió de varias mesas en las cuales
formó parte y habrá otras iniciativas
que se puedan presentar y que ayude

a los duranguenses, todo esto con la
finalidad de mejorar la reglamentación
del centro histórico.
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Tarjeta Madre, un respaldo para las
mujeres duranguenses y sus hijos 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Con programas como el más
reciente, la Tarjeta Madre, que ofrece
apoyo económico, alimentos y
descuentos en bienes y servicios, las
mujeres duranguenses ahora cuentan
con el respaldo del gobierno estatal
para tener una mejor vida para ellas y
sus hijos.

Así lo manifestaron algunas
beneficiarias como Victoria Marrufo,
del poblado Francisco Villa Nuevo
quien dijo, “somos gente humilde,
estamos contentas porque Esteban sí
cumple y todas sus palabras nos llegan
al corazón, muchas gracias por hacer
esto realidad”.

Por su parte Modesta Urbina, quien
tiene siete hijos, vive sola y ahora
también disfrutará de este apoyo,
externó, “pocos hombres ponen en
alto, en primera fila a las mujeres”.

Alejandra García, de la colonia Lucio
Cabañas también habló, “todas las
mujeres tendrán un respaldo de un
gobierno que no se queda en el
escritorio, sino que también se ensucia
los zapatos, porque ayuda y va casa
por casa; es un gobierno de hechos”,

dijo.
Así como ellas, muchas madres de

familia expresaron su beneplácito y
gratitud por programas como estos,
que vienen a respaldar y apoyar a los
más vulnerables. 

Del mismo modo, legisladores como
Gabriela Hernández, Alejandro Mojica
y Sandra Luz Reyes Rodríguez
reconocieron que, “la palabra del
gobernador Esteban Villegas se
cumple; en este lugar la empeñó y aquí
mismo arranca la Tarjeta Madre, ante
la situación económica que viven día
con día”, coincidieron.

Son 3 diferentes tarjetas, la roja, que
brindará un apoyo de mil 400 pesos

bimestrales más un seguro de vida,
asistencia médica y apoyo de gastos
funerarios; la gris, que cuenta con un
apoyo alimentario con el propósito de
complementar la alimentación familiar
y la verde, con la que se otorgará en un
conjunto de bienes y servicios para
mitigar los rezagos sociales de las
distintas dependencias del estado y
empresas del sector privado.

Las mujeres interesadas en formar
parte de este programa, pueden
consultar la página de internet,
tarjetamadre.durango.gob.mx o
comunicarse a los teléfonos
6181379525, 61813795-15 y
6181379492.
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Elemento de Seguridad Pública
sentenciado a 2 años de cárcel

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Un exelemento de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública fue
sentenciado a dos años de prisión, así
como una multa por los delitos de
concusión y uso de documento falso.

Se trata del ahora exservidor público,
Carlos Isaac Reyes a quien literalmente
lo cacharon en la "mordida".

Según la denuncia, presentada por el
departamento jurídico de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
(DMSP), el ahora sentenciado laboraba
como auxiliar administrativo de la
mencionada Dirección y sin ser la
persona facultada para ello realizó un
cobro ilegal a un automovilista
infractor, en perjuicio del particular y
de la administración pública del
municipio de Durango.

La indagatoria señala que Carlos
Isaac autorizó la salida del vehículo a
cambio de una cantidad de dinero,
bajo el concepto de pago de multa.

Posteriormente, la persona afectada al
acudir a la empresa de grúas para
recuperar el auto retenido, fue
informado por personal de la empresa
que el documento era falso pues la
autoridad municipal reportó no haber
recibido el pago de la infracción, por lo
que no se le entregaría el automóvil.
Como consecuencia, el afectado se vio
obligado a abonar nuevamente la
multa para recuperar su auto.

El delito de concusión, previsto y

sancionado por el artículo 340 del
Código Penal vigente en el Estado de
Durango, señala que comete este ilícito
el servidor público que exija
indebidamente dinero a título de
impuesto o contribución.

Por otra parte, el delito de uso de
documento falso, previsto en el
artículo 403, señala que comete este
ilícito quien, para obtener un
beneficio, falsifique o altere un
documento público.

Durango contará con el apoyo de la SICT
para impulsar proyectos de desarrollo 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Durango es una ciudad que avanza
con paso sólido y busca mucho su
desarrollo urbano en beneficio de la
calidad de vida de las personas, por
eso contará con el apoyo del gobierno
federal para la realización de proyectos
estratégicos que conviertan a la
entidad en un icono de modernidad.

Durante su visita a la entidad,
Eduardo Manuel Gómez Parra, director
general de Desarrollo Ferroviario y
Multimodal de la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes (SICT) expresó, “hemos
revisado esto con el equipo de Secope,
por lo que una vez teniendo los
detalles y las consideraciones
específicas de cada sitio de interés

para el estado y municipio de Durango,
definiremos una ruta de trabajo, para
que, a través de trámites
administrativos y formales, empezar a
hacer la documentación necesaria para
que puedan tomar posesión y
resguardo de esos inmuebles”.

Por su parte, la secretaria de Obras
Públicas del Estado (Secope), Ana Rosa
Hernández Rentería, dijo que, “hacer
equipo con el gobierno federal,
uniremos esfuerzos y voluntades para
que, de manera decisiva, se lleve a
Durango al nivel de desarrollo que
tanto se merece”. 

Los proyectos estratégicos que la
administración estatal detonará para
la atracción de inversiones que
activará la economía de la entidad, ya
que son puntos logísticos y dinámicos
que darán un nuevo rostro a Durango,

apuntó la secretaria.
En esta visita, se compartieron los

diferentes proyectos que tiene la
entidad, además de poner sobre la
mesa el uso y aprovechamiento de los
derechos de vía que actualmente están
fuera de funcionamiento.

Durante la reunión, tanto los
directores federales de la SICT como
sus equipos de trabajo, dieron cuenta
de los avances que tiene la actual
administración en nuevos proyectos y
las respectivas proyecciones que se
tienen para detonar, no solo la entidad,
sino la región norte del país, debido a
que son proyectos que poseen una
rigurosa planeación estratégica, una
mirada innovadora y una visión
competitiva para impulsar a Durango
y colocarlo en la vía de las grandes
oportunidades de crecimiento.
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Cursos de elaboración de
productos domésticos en el
centro comunitario La Esperanza

Redacción
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el respaldo de la presidenta

municipal, Leticia Herrera Ale, el Sistema
para el Desarrollo Integral de la Familia
(DIF) y la Procuraduría Federal del
Consumidor (Profeco), pusieron en
marcha de manera conjunta el primer
taller de “Tecnologías domésticas”, en el
que en esta primera edición se enseñó a
las participantes cómo elaborar jabón
líquido para ropa de color.

La directora del DIF, Brenda Calderón
Carrete, detalló que este taller se llevó
a cabo en el Centro Comunitario La
Esperanza, y recordó que este espacio

pudo ser rescatado del abandono y el
vandalismo gracias al interés que la
alcaldesa gomezpalatina tiene, porque
los gomezpalatinos puedan acceder a
actividades formativas que les
permitan su calidad de vida y la de sus
familias, por eso este taller se imparte
de manera totalmente gratuita.

Durante la puesta en marcha de este
taller teórico-práctico, Ofelia Ortiz, quien
es representante de la Profeco, hizo ver
la importancia de trabajar para mejorar
la calidad de vida de la ciudadanía a
través del desarrollo de nuevas
habilidades que les permitan allegarse
de recursos al tiempo que aprenden lo

relativo al consumo inteligente.
Ante un nutrido grupo de mujeres, la

representante de la Profeco dio a
conocer los siete pasos y la cultura del
consumo inteligente. Una vez
concluido el taller, se dio a conocer que
estos continuarán y que el próximo
producto a elaborar, será una crema
facial antiarrugas.

La invitación queda abierta al
público, para inscribirse a este u otros
talleres que se imparten en el lugar,
como el taller de madera country,
elaboración de flores con la técnica de
termoformado y elaboración de
bisutería, entre otros.
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Paga tu recibo de agua en línea y
disfruta del 10 % de descuento

Redacción
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Al Ayuntamiento de Gómez Palacio,

a través del Sistema Descentralizado
de Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa), invita a los ciudadanos a
efectuar el pago de su recibo de agua
en línea a través de la página web
www.sideapa.gob.mx/pagoenlinea.

Al pagar en línea, los usuarios podrán
disfrutar de un 10 por ciento de
descuento automático en su recibo.
Además, podrán realizar consultas de
saldo, descargar su factura y revisar su
consumo de agua para un mejor control.

“Invitamos a todos los usuarios a

aprovechar esta gran oportunidad de
ahorrar dinero y tiempo al realizar su
pago de agua en línea. Es un proceso
rápido, fácil y seguro que se puede
realizar desde la comodidad de su
hogar”, comentó Francisco Escalera
Tostado, director del Sideapa.

Escalera Tostado agradeció a la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, por su constante apoyo al Sideapa
y por su compromiso con la mejora de
los servicios básicos del municipio.

“Gracias al apoyo de la presidenta
Leticia Herrera Ale, hemos implementado
este programa de descuento en el pago
en línea, lo que permitirá a los

ciudadanos ahorrar dinero y mejorar su
economía familiar”, dijo.

Para pagar tu recibo de agua Sideapa
en línea, sigue estos pasos: Ingresa a
la página web
www.sideapa.gob.mx/pagoenlinea.
Selecciona la opción “Pagar recibo”.
Ingresa tu número de contrato o folio
de tu recibo. Selecciona el método de
pago de tu preferencia (tarjeta de
crédito, débito o transferencia
bancaria). Sigue las instrucciones en
pantalla para completar el pago.

¡Aprovecha esta gran oportunidad y
paga tu recibo de agua Sideapa en
línea!
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Bicitarte en el Museo 2, una
experiencia única y sobre ruedas

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El Instituto de Cultura del Estado de
Durango (ICED) a través de sus museos
y con el objetivo de unificar a las
familias en el arte, invita este próximo
domingo a disfrutar del programa
"Bicitarte en el Museo" en su segunda
emisión, cuya dinámica es visitar los
recintos culturas en bicicleta o a pie
por las calles del centro histórico.

Para ser partícipe de esta dinámica
debes de registrarte de manera
gratuita, las familias participantes
obtendrán también su Pasaporte
Cultural el cual les dará acceso a todos
los museos.

El recorrido iniciará en el Museo de
Arqueología Ganot-Peschard de calle
Zaragoza casi esquina con avenida 20
de Noviembre en el centro histórico
para posteriormente, de las 9:45 a
10:15 horas. realicen la visita al Museo
Francisco Villa.

Bicitarte en el Museo II continuará
con la visita de 10:20 a 10:45 h en el

Museo de Arte Moderno Guillermo
Ceniceros, de 10:50 a 11:15 horas se
hará la visita al Museo de Historia y
Arte Contemporáneo el Palacio de Los
Gurza para después, a las 11:25 a las
12:00 horas se recorrerá el Museo de la
Culturas Populares para concluir a las
13:00 horas en el Museo de
Arqueología Ganot-Peschard, el punto
original de partida en el que habrá

rifas, regalos y sorpresas para los
participantes, conmemorando así el
día de la Familia que se celebra este 3
de marzo.

Bicitarte en el Museo II se convertirá
en una experiencia para quienes
participen ya que además de apreciar
los diferentes museos a detalle será
también una experiencia ir en bicicleta
y sobre todo la convivencia en familia.
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Con una película de animación 
arranca el 27 Festival de Málaga

Por María Esther Beltrán Martínez   
MÁLAGA, ESPAÑA.
Con Dragonkeeper (Guardiana de

dragones), de Salvador Simó,  película
de animación se inaugurará el 27
Festival de Málaga, que se celebra  del
1 al 10 de marzo. 

La Sección Oficial a concurso incluirá
19 películas (11 españolas y 8
latinoamericanas). A ellas hay que
sumar 18 películas (15 españolas y 3
latinas) en sección Oficial no
competitiva, incluida la película de
clausura. Entre estas se encuentran
dos mexicanas. Lluvia y Radical.

Entre las españolas están: El hombre
bueno, de David Trueba; Los pequeños
amores, de Celia Rico, y Segundo Premio,
de Isaki Lacuesta y Pol Rodríguez; se
suman Tratamos demasiado bien a las
mujeres, de Clara Bilbao; Un hipster en
la España vacía, de Emilio Martínez-
Lázaro; La casa, de Alex Montoya; La
abadesa, de Antonio Chavarrías; Nina, de
Andrea Jaurrieta; Pájaros, de Pau Durà, y
As Neves, de Sonia Méndez.

Junto a éstas, las latinoamericanas
Yana-Wara, de Óscar Catacora (póstuma)
y Tito Catacora (Perú); Lluvia, de Rodrigo
García Saiz (México); Naufragios, de
Vanina Spataro (Argentina, Uruguay);
Radical, de Christopher Zalla (México); La
mujer salvaje, de Alán González (Cuba);
Golán, de Orlando Culzat (Colombia);
Descansar en paz, de Sebastián
Borensztein (Argentina); y Los terrenos,
de Verónica Chen (Argentina, Uruguay).

A ellas hay que unir, fuera de
concurso, la película de clausura, que
será La familia Benetón, de Joaquín
Mazón, una divertida comedia con Leo
Harlem como protagonista. Y los
restantes pases oficiales fuera de
competición. Las españolas Invasión,
de David Martín-Porras; Puntos
suspensivos, de David Marqués;
Menudas piezas, de Nacho García
Velilla; El salto, de Benito Zambrano;
Matusalén, de David Galán Galindo;
Calladita, de Miguel Faus; El molino, de
Alfonso Cortés-Cavanillas; Historias, de
Paco Sepúlveda; La bandera, de Martín
Cuervo; La mujer dormida, de Laura
Alvea; Solos en la noche, de Guillermo
Rojas; Yo no soy esa, de María Ripoll;

Disco, Ibiza, Locomía, de Kike Maíllo; y
Por tus muertos, de Sayago Ayuso.

El jurado de la Sección Oficial estará
formado por la escritora, guionista y
dramaturga argentina Claudia Piñeiro
(presidenta); el director del Festival de
San Sebastián, José Luis Rebordinos; la
actriz chilena Antonia Zegers; el
cineasta boliviano Alejandro Loayza
Grisi; el director de cine español Javier
Ruiz Caldera y la directora de cine y
guionista argentina Daniela Fejerman.

En cuanto a los homenajes, el Premio
Málaga-Sur será para el actor Javier
Cámara; el Premio Ricardo Franco-
Academia de Cine será para la
directora de arte Ana Alvargonzález; el
Premio Málaga Talent-La Opinión de
Málaga, para Pilar Palomero; el Premio
Retrospectiva-Málaga Hoy irá para el
director argentino Marcelo Piñeyro y la
Biznaga Ciudad de Paraíso, para los
imprescindibles del cine español, será
para Lola Herrera.

El Festival homenajeará a los
directores recientemente fallecidos
Ventura Pons y Patricia Ferreira y la
actriz Itziar Castro.

Además, como cada año, el Festival
acogerá la entrega del Premio Talento
Andaluz de Canal Sur.

La Película de Oro del 27 Festival de
Málaga será Los nuevos españoles, un
clásico del año 1974 dirigida por
Roberto Bodegas. 

El Festival publicará el libro La
reinvención del cine español, de Carlos
Heredero, en colaboración con la
revista Caimán Cuadernos de Cine. Y
tendrá  dos secciones nuevas,
enmarcadas en el objetivo del Festival
de recuperar el patrimonio fílmico
español: La cápsula del tiempo y
Underground andaluz, esta última
comisariada por Alberto Rodríguez.

Zonazine, una apuesta por el nuevo cine
que cumple ya 22 años; las secciones de
Cortometrajes; Documentales y Mosaico:
Panorama Internacional, donde  se
disfrutará  de siete películas no
latinoamericanas que han cosechado
importantes premios en festivales.

En cuanto a la sección gastronómica
del Festival, Cinema Cocina, En esta
sección participan largometrajes y

cortometrajes documentales inéditos
españoles e iberoamericanos. Serán un
total de 17 documentales de 8 países,
que optan a las biznagas de plata de
esta sección, que contará además con
las ya habituales mesas redondas,
degustaciones y nuestra Cena de Gala
en el Gran Hotel Miramar.

Juan Antonio Vigar, Director del Festival;
ha expresado que el número de películas
que les ha llegado este año les  hace
percibir que el talento sigue siendo un
motor extraordinario para el sector
cinematográfico. “ Pero nuestra percepción
del cine español también nos demuestra
que, en lo relativo a la producción, los
mimbres industriales parecen ser ahora
más sólidos y diversos, favoreciendo un
mayor empleo, incrementando la oferta y
planteando alianzas más eficientes. Todo
ello en base al incremento exponencial del
consumo audiovisual en plataformas y del
dinamismo demostrado por nuestros
productores tras los complejos tiempos de
la pandemia”.

Vigar ha destacado que, de las 2.557
películas inscritas, 970 han sido dirigidas
por mujeres, lo que significa un 37,9% del
total; mientras que, de las seleccionadas,
91 han sido dirigidas por mujeres, un
37,6%, “lo que supone prácticamente el
mismo promedio de películas inscritas
dirigidas por mujeres, con lo que
mantenemos la proporcionalidad y, con
ello, el compromiso ya histórico con el
cine hecho por mujeres.

Entre las novedades que se tienen es
que la comunidad de productores
reunida en la FIAPF - la Federación
Internacional de Asociaciones de
Productores Cinematográficos – ha
aprobado por unanimidad que el
Festival de Málaga reciba la
acreditación de la FIAPF como Festival
de Cine Competitivo especializado en
cine de habla hispana. Con la
acreditación del Festival de Málaga, la
FIAPF refuerza la diversidad de
festivales internacionales de cine que
reciben su sello de calidad, incluidos
los festivales de cine especializados
comprometidos con la difusión de
obras de determinadas regiones y que
contribuyen a un panorama de
producción dinámico.



FFiinn  ddee  sseemmaannaa  ddee
ddeeffiinniicciióónn

DDuurraannggoo,,   lliissttoo
GGrraann

ooppoorr ttuunniiddaadd

Viernes 1 de Marzo del 2024 DISEÑO EDITORIAL: D. HERNÁNDEZ
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CCoonn  ffuueerrzzaa  llaa  eettaappaa  eessttaattaall

Dentro de los Juegos
Nacionales CONADE 2024
en Durango

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO. 

Este viernes 1 de marzo marca el
inicio de la emocionante Etapa Estatal
de los Juegos Nacionales CONADE 2024
en Durango. Las disciplinas de Voleibol
de Sala, Voleibol de Playa, Softbol
Varonil y Beisbol llenarán de acción las
canchas y estadios de la región.

VOLEIBOL DE SALA:
INAUGURACIÓN EN EL IED

La competencia de Voleibol de Sala,
tanto en la rama varonil como femenil,
se inaugura a las 12:00 horas del
viernes en el Instituto Estatal del

Deporte (IED). El sábado, desde las 8:00
horas, los equipos lucharán por su
pase al Macro Regional en Zacatecas.

SOFTBOL: DUELO EN EL ÁNGEL
“CARITA” MEDINA

El estadio Ángel “Carita” Medina será
testigo de la intensidad del Softbol. El
sábado a las 11:00 horas, Durango y
Lerdo se enfrentarán en la categoría
Juvenil. El domingo a las 9:00 horas,
otro emocionante choque decidirá en
la categoría infantil. La mirada está
puesta en el Macro Regional en
Tijuana.

VOLEIBOL DE PLAYA: ARENA Y
EMOCIÓN EN LA FENADU

La arena de la FENADU se
transformará en el escenario perfecto
para el Voleibol de Playa. Desde el

sábado a las 14:00 horas hasta el
domingo a las 9:00 horas, los equipos
buscarán brillar en este deporte que
tiene su Macro Regional en La Paz, Baja
California Sur.

BEISBOL: GÓMEZ PALACIO EN LA
JUGADA

Gómez Palacio toma protagonismo al
albergar el Estatal de Beisbol. Sábado
a las 14:30 horas y domingo a las 9:00
horas, los equipos competirán por
representar a Durango en el Macro
Regional de Cadereyta, Nuevo León.

La Etapa Estatal promete ser un
torbellino de emociones, con atletas
ansiosos por destacar y avanzar hacia
instancias mayores. La comunidad
deportiva y los aficionados se preparan
para apoyar a sus representantes,
creando un ambiente vibrante y lleno
de pasión por el deporte en Durango. 
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DDuurraannggoo,,   lliissttoo

Para ser la sede del Macro
Regional de Ajedrez en los
Juegos Nacionales CONADE
2024

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La expectación crece en Durango, ya
que se alista para ser la sede del Macro
Regional de Ajedrez en los Juegos
Nacionales CONADE 2024. Con
representantes de 11 estados, este
evento deportivo de alta relevancia se
llevará a cabo del 11 al 14 de abril,
marcando una oportunidad para que
la comunidad ajedrecística del estado
demuestre su destreza y pasión por
este juego milenario.

El director del Instituto Estatal del
Deporte (IED), César Omar Cárdenas
Reyes, encabezó una reunión crucial
con líderes y actores clave del ajedrez
en Durango para coordinar esfuerzos
y asegurar el éxito de este Macro
Regional. Entre los presentes se
encontraban Karla Teresa Solís Luna,
presidenta de la Asociación de Ajedrez
del Estado de Durango, así como otros
destacados representantes del deporte
ciencia en la región.

La elección de Durango como sede
para el Macro Regional no es

casualidad; la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte (CONADE)
aceptó la propuesta del Instituto de
Cultura Física y Deporte del Estado de
Durango y del gobierno estatal. Este
compromiso refleja el deseo de brindar
una experiencia positiva a todos los
visitantes, siguiendo la exitosa
organización del Macro Regional de
Triatlón del año anterior.

Los estados participantes en la Macro
Región "A" incluyen a Baja California,
Chihuahua, Coahuila, Baja California
Sur, Tamaulipas, Nuevo León, Sinaloa,
San Luis Potosí, Sonora, Zacatecas y
Durango. Se espera la llegada de
alrededor de 150 deportistas, con un
total de entre 450 y 500 visitantes.

El Macro Regional de Ajedrez en
Durango promete ser un punto
culminante en el calendario de los
Juegos Nacionales CONADE 2024, y la
comunidad espera ansiosa el
despliegue de habilidades y estrategias
en cada partida.

Otras Sedes y Fechas de los Macro
Regionales

- **Taekwondo Región 1:** Tijuana,
Baja California (8 al 11 de marzo)

- **Taekwondo Región 2:** Zacatecas,
Zacatecas (14 al 17 de marzo)

- **Boxeo:** Monterrey, Nuevo León

(19 al 25 de marzo)
- **Tenis de Mesa:** Saltillo, Coahuila

(19 al 23 de marzo)
- **Handball:** Hermosillo, Sonora (21

al 24 de marzo)
- **Basquetbol 3x3:** Zacatecas,

Zacatecas (21 al 24 de marzo)
- **Luchas Asociadas:** Zacatecas,

Zacatecas (21 al 24 de marzo)
- **Voleibol:** Zacatecas, Zacatecas (21

al 24 de marzo)
- **Béisbol:** Cadereyta, Nuevo León

(21 al 25 de marzo)
- **Frontón:** Allende, Nuevo León (21

al 24 de marzo)
- **Fútbol Asociación:** Tijuana, Baja

California (28 al 31 de marzo)
- **Karate:** San Luis Potosí, San Luis

Potosí (02 al 05 de abril)
- **Basquetbol:** Chihuahua,

Chihuahua (03 al 06 de abril)
- **Voleibol de Playa:** La Paz, Baja

California Sur (04 al 08 de abril)
- **Judo:** Monterrey, Nuevo León (05

al 07 de abril)
- **Tenis:** Chihuahua, Chihuahua (10

al 13 de abril)
- **Levantamiento de Pesas:**

Monterrey, Nuevo León (11 al 15 de
abril)

- **Softbol:** Tijuana, Baja California
(11 al 14 de abril)

- **Atletismo:** Culiacán, Sinaloa (28
de abril al 04 de mayo)
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OOppoorr ttuunniiddaadd  ddee  aavvaannzzaarr  
En búsqueda de su cuarta
victoria consecutiva

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO

El equipo Alacranes de Durango se
alista para enfrentar al Club de Futbol
Orgullo de Reynosa en un emocionante
partido que se llevará a cabo el
próximo viernes 1 de marzo a las 20:00
horas en el estadio Francisco Zarco.
Este encuentro forma parte de la
jornada 25 de la Liga Premier y
promete ser un desafío crucial para
ambos equipos.

Con un desempeño ascendente a lo
largo de las jornadas, Alacranes busca
su cuarta victoria consecutiva. Han
logrado acortar distancias con el
sublíder del torneo, Los Cabos United.
Con tres triunfos seguidos y ocho
partidos sin conocer la derrota, el

equipo duranguense está en óptimas
condiciones para enfrentar este nuevo
desafío y consolidar su calidad en el
terreno de juego.

ESTADÍSTICAS ACTUALES
Alacranes llega a este

enfrentamiento con 47 puntos,
ocupando la tercera posición en el
Grupo Uno. En su último encuentro,
vencieron al conjunto de Coras FC PN
con un marcador de dos goles a uno.
Por otro lado, "Los Compas" llegan
después de un empate a un gol con Los
Cabos United y se sitúan en la novena
posición con 37 unidades.

PROMOCIÓN ESPECIAL
La directiva, liderada por el C.P. Ciro

Castillo Ibarra, ha lanzado una
atractiva promoción 2x1 en la zona
general, con un costo de $50 pesos.
Además, el mismo boleto del partido

contra Reynosa permitirá el acceso al
enfrentamiento de la jornada 27
contra el conjunto de Gavilanes de
Matamoros, programado para el
sábado 9 de marzo a las 18:00 horas en
el estadio Francisco Zarco.

PRÓXIMOS DESAFÍOS
Con el torneo adentrándose en su

fase decisiva, Alacranes de Durango se
prepara para una fecha doble.
Inicialmente, visitarán al conjunto de
Chihuahua FC el miércoles 6 de marzo
a las 20:00 horas en el estadio olímpico
José Reyes Baeza. Posteriormente,
regresarán a casa para enfrentarse a
Gavilanes de Matamoros en otro
emocionante encuentro. La
competencia se intensifica, y los
Alacranes están determinados a
mantener su racha triunfadora y
alcanzar nuevas metas en la Liga
Premier.



TIRO CON ARCO

30 VIERNES 1 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

DEPORTES

EEll   ssuueeññoo  ddee  iirr  aa  PPaarrííss  22002244
ssiigguuee  eenn  ppiiee::   AAnnaa  PPaauullaa  VVáázzqquueezz

La olímpica en Tokio 2020
destacó en las primeras
etapas del selectivo nacional
rumbo al magno evento;
regresó al máximo nivel
competitivo después de casi
un año en inactivo

Agencias

Una considerable lesión en el
hombro que la obligó a alejarse del
máximo nivel competitivo por casi un
año, no fue rival suficiente para las
flechas de la arquera Ana Paula
Vázquez Flores, quien actualmente
está en la electrizante pelea por formar
parte del combinado mexicano que
competirá en los Juegos Olímpicos
París 2024.

En entrevista con la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), la coahuilense, quien
participó en Tokio 2020, aseguró haber
dejado atrás la oscura página que vivió
durante 2023 con todo el proceso de
recuperación, por lo que ahora tiene
identificado al magno evento como su
mayor objetivo.

“El proceso respecto a mi lesión fue
bastante desgastante y cansado
mentalmente, ya que siempre estuve
en constante cambio. Normalmente,
uno entrena con pesos iguales, pero yo
tenía que subir libras, cambiar mi
equipo y flechas o corregir técnica para
fortalecer”, explicó.

“Cuando yo me lesioné y operé, tenía
claro que todavía habría oportunidad
para ir a los Juegos Olímpicos si lo
hacía del modo correcto. Nunca quité
el dedo del renglón, y todo estuvo
planeado para llegar bien al Selectivo
Nacional 2024, que es mi primera
competencia después de casi un año
sin tirar ni asistir a torneos”, agregó.

La medallista de oro en el
Campeonato Panamericano Santiago
2022 ha brillado con luz propia
durante las dos etapas del control
interno rumbo a la justa veraniega, y
actualmente ocupa la tercera posición
del ranking nacional, solamente detrás
de Alejandra Valencia Trujillo y Ángela
Ruiz Rosales, quienes el año anterior
lograron plaza olímpica junto a Aída
Román Arroyo.

“Terminé en el lugar número tres,
algo por lo que he estado trabajando;
ahora que veo lo que puedo lograr y
hacer, tengo más certeza para la

última etapa. Ya no he sentido ningún
dolor en cuanto a la lesión, creo que
todo marcha bastante bien. Mi
objetivo es darlo todo en la última fase
para poder ir a París 2024”, asintió.

“Pese a la lesión, el sueño olímpico
sigue en pie para mí. En lo personal ya
no pienso en ella y vivo mi día a día
como antes. Camino a la última fase,
voy a entrenar más y a tener una
técnica más fija. Voy a tener mi equipo
más establecido y no haré tantos
cambios, porque ya llegué a la
cantidad de libras deseada. Trabajaré
muchísimo mentalmente”, añadió.

La subcampeona de los Juegos
Centroamericanos Barranquilla 2018
aprovechó para reconocer a toda la
gente que le brindó apoyo en los
complicados meses que atravesó; se
manifestó entusiasta respecto a
protagonizar una sobresaliente
actuación en el control de titularidad,
a celebrarse del 5 al 10 de marzo.

“Quiero agradecer a todos los que
creyeron en mí por la fe y esperanza,
ya que muchas personas se echaron
para atrás al ver mi lesión, y lo que
estoy haciendo ahorita, era casi
imposible. En 2024 pueden esperar
una versión mucho mejor de la que
vieron en Tokio 2020”, concluyó.
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Canadá impondrá visas a
ciudadanos mexicanos

Por Luis Juárez

La mañana de este jueves la Secretaría
de Relaciones Exteriores (SRE), dio a
conocer que México que a partir de este
día a las 22:30 horas, el gobierno
canadiense incrementará los requisitos
para viajar a este país a ciudadanos
mexicanos.

Por lo tanto, las peticiones de
autorización electrónica (ETA) deberán
ser acompañadas de la existencia de
una visa estadounidense que se
encuentre vigente, o una visa

canadiense en los últimos diez años.
Todo aquel mexicano que no cuente
con estos requisitos deberá realizar los
trámites correspondientes para
expedir una visa canadiense.

Alicia Bárcena, quien se encuentra a
cargo de la Cancillería señaló que
México ya ha enviado en las últimas
semanas dos misiones de alto nivel a
Canadá, con la finalidad de "reiterar la
importancia de proteger a personas
que son víctimas de esquemas de
fraude, trata, tráfico y
desinformación".

Además, destacó que en
conversaciones sostenidas se logró
que en vez de la imponer el requisito
de visa general se mantuviera la ETA
con restricciones adicionales, que
prometen cubriría al 60 por ciento de
las personas mexicanas que viajan a
Canadá, según las evaluaciones del
gobierno canadiense.

Sin más que agregar, el gobierno
mexicano lamentó esta decisión y
consideró que existían otras opciones
antes de llegar a la aplicación de esta
medida.


